

und setzte Seinen schönen Bogen in die Wolken zum Zeichen des Bundes.

Die große allgemeine Wasserfluth war gekommen im Jahre der Welt 1656.

## II. Das neue Menschengeschlecht, das sich über die Erde verbreitet.

### § 1.

#### Noahs Söhne und die Völker von ihnen.

Auf der großen Erde waren nun wieder nur wenige Seelen, nämlich achte. Sie wohnten unten am Ararat, welcher der Mittelpunkt der wohnbaren Erde genannt werden kann, weil er in der Mitte der längsten Landlinie liegt, die sich von der Südspitze Afrika's über die Landenge Suez bis zur Nordostspitze Asiens erstreckt. Einen passendern Ort, von dem aus das Menschengeschlecht sich über die Erde ausbreiten sollte, konnte es nicht geben.

Noahs drei Söhne hießen Sem, Ham und Japhet; „von denen“ — sagt das Wort der Wahrheit 1 Mos. 9, 19. — „ist alles Land besetzt.“

Es läßt sich nicht von allen Völkern, die gelebt haben und leben, angeben, wer von den Dreien ihr Stammvater sei; es sind ja wohl auch Mischlingsvölker entstanden. Aber Folgendes läßt sich mit ziemlicher Sicherheit annehmen: